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第５回 苫小牧市中小企業振興審議会要旨 

１ 日 時 平成３０年３月２３日（金） １３：３０～１４：３０

２ 場 所 職員会館 ３０４号室

３ 出 席 

（１）苫小牧市中小企業振興審議会委員 

秋山委員、岩佐委員、川島委員、小玉委員、小山委員、坂本委員、多田委員

中條委員、西川委員、保田委員、 柳 委員、吉川委員、渡辺委員

（２）事務局（市） 

木村産業経済部長、桜田企業立地推進室長、

商業振興課：河 本 課長、由利主査、新田主査、朝倉主事

工業労政課：加賀谷課長、能代主査、廣川主事、佐藤主事

４ 概 要 

（１）開会 

苫小牧市中小企業振興審議会開会（委員１５名中１３名出席(１名途中出席)、苫小

牧市中小企業審議会規則第４条第２項の規程による審議会開催の定足数を満たして

いる）

（２）木村産業経済部長挨拶 

この１年間、審議会の主要テーマであった「中小企業振興計画」が委員の皆様の

お力により完成させることができました。４月からスタートする本計画ですが、引

き続き委員の皆様には計画進捗や新たな振興策などについて引き続きお力添えいた

だきますよう、お願いします。

〈木村産業経済部長は他の公務があるため退席〉

（３）事務局員の交代について 

１月人事異動にて、事務局員が商業振興課・五十嵐主事から朝倉主事に交代。

（４）議事 

①計画策定までの経過について 

事務局から、前回審議会以降に実施した「計画の市長への答申・市民説明会・パブ

リックコメント・議会への報告」の経過について、別紙１に基づき報告。

②中小企業振興計画について 

事務局から、議事①の経過で一部修正を行い、計画本編・別冊が出来上がったこと

を報告。（別紙２参照）以下、質疑。

▽委員

本編１０ページの商業統計調査の表について、市の H26 年度商店数(小売業)が
961 件とあるが、この数値に大型店は含まれていないはずである。H26 年度売場

面積(小売業)232,665 ㎡には大型店が含まれているので統一性がない。これら数値
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について再確認願いたい。

▼事務局

この件は委員から H29.8 月の審議会でご指摘のあったもので、これら数値は全

て大型店が含まれていると回答したと記憶している。現在手元に資料がないので、

持ち帰って再確認したい。

③来年度の審議会活動について 

事務局から、平成 30 年度は現在のところ「5 月・７月・10 月・12 月・3 月」の 5
回開催予定であると連絡。活動としては、市議会で議論に上がった内容の審議や、新

規事業の提案などいただくことを考えていることを説明。中小企業振興計画について

は、各委員の所属団体の協力を得ながら周知に努めたいことを口頭で依頼。

以下、質疑。

▽委員

別冊の各事業は、いつから申込ができるかなどの情報がない。スケジュールが

ないと中小企業者も利用しにくいので、この点について情報発信をお願いしたい。

▼事務局

平成 30 年度予算が成立したところなので、可能な範囲で載せていきたい。

④その他 

中小企業振興計画が完成したこと、また第 3 期審議会が折り返し地点ということで

各委員から一言ずつコメントをいただいた。

▽委員

今後はいかに計画を周知するかが課題である。多忙な中小企業経営者がこの計

画を知らなければ意味がないので、所属団体を通じて周知など協力していきたい。

▽委員

話についていくのが難しい時もあったが、計画が完成してこれまでの取り組み

の実感が沸いてきた。来年度は計画の周知活動でも頑張りたい。

▽委員

委員に加わったばかりで難しい内容もあったが、別冊事業一覧が多くあること

に感心している。今後計画が実を結べるように、今後もよろしくお願いしたい。

委員からご指摘のあった本編 P10 の図表 6商業統計調査の数値 

は、市内全ての小売業の合計値(大型店を含んだもの)であり、 

数値の訂正はないことを確認しています。 

参考：平成 26 年商業統計調査結果確報（北海道分） 

   「統計表第 7表、第 7-1 表、第 7-2 表」 
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▽委員

これまで審議会に参加して、色々な意見を聞いたり提案を行ってきた。これか

らは、多忙な中小企業経営者にいかに情報提供できるかという点を意識して携わ

っていきたい。

▽委員

私が所属する団体は意思決定が早く行動もスムーズだが、市は議会などもある

せいかスピードが遅いということが分かってきた。行政は慎重にならざるを得な

いという性格を踏まえ、残り 1 年間務めていきたい。

▽委員

今回初めて参加し迷惑をかけたかもしれないが、残り 1 年よろしくお願いした

い。

▽委員

私は審議会第 2 期から参加しているが、これまでは色々議論する時間があった

がこの 1 年は忙しく過ぎていった。これからは計画の実践ということで、所属団

体の力を生かして計画周知など協力していきたい。

▽委員

今回初めて審議会に参加したが、パブコメの件数・説明会の参加者数が少なく

残念に思っている。今後は他市を参考にするなどして、計画別冊をもう少し丁寧

に作成し周知に努め、中小企業振興を盛り上げていただきたい。

▽委員

長く審議会に携わっているが、今回中小企業にとってやっと支援策一覧ができ

たことで、今後ワンストップ窓口のようなものにつながればよいと思う。

▽委員

私も長く携わっているが、やっとここまで来たかと思っている。これからの 1
年は計画に基づく活動や周知など、これからも頑張っていきたい。

▽委員

長く携わっているが、計画も別冊もよくできたと認識している。これをはじめ

に改善を加えていけば、より良いものが出来上がっていくと思っている

▽副会長

皆様おっしゃったとおりと思っている。情報発信についても、所属団体が大き

な役割を担わなければと思っている。市と連携して計画に協力していきたい。

▽会長

中小企業振興条例が策定されてから、支援策をどう具体化させるかということ

で、今回計画が出来上がって、これから各種団体が力を合わせて苫小牧の中小企

業を盛り上げていこうという点で、計画の完成を喜ばしく思っている。
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あとは計画をどう実行に移すかだが、計画策定の経過で得られた情報の蓄積を

役立ててもらえればと考えている。広報面では皆さんから多くの意見が上がった

が、私達が知恵を絞った結果を市民、中小企業者に理解してもらうことが重要で

ある。来年度は計画のデータが揃ってからまた議論という形になると思うが、引

き続き来年度もよろしくお願いしたい。

▼事務局

次回審議会日程は改めて連絡する。

（５）閉会


